
造血幹細胞移植医療体制整備事業沖縄ブロック
令和5年度看護基礎研修Ⅱ(2023年7月30日)

結果報告



●県内関連病院(クリニック)470施設へのパンフレット郵送

●造血幹細胞移植医療体制整備事業HPへの掲載

●院内掲示板・電子掲示板への掲載

●琉球大学病院HP,SNS(Twitter,Facebook)への掲載

●メールでの直接案内(移植関係者、以前のセミナー参加者)

案内方法

院内ポスター掲示



アンケート結果

セミナー事前登録者数

30名

セミナー参加者数

40名

アンケート回答者数

13名



アンケート結果(コメント抜粋)

Q1. このセミナーのどのような点が特に役立ちましたか？

 事前に書類とかが届いてたので、前もって読むことができ内容も入ってきやすかった。

 患者さんの移植前後の治療や、容態への対応、支援の具体的な内容が聞けました。

 多職種の先生方のセミナーを聴講することができ、考え方や知識が広がりました。

 移植後の患者さんの医療、看護、ケアなど一連した様子を学習できて大変勉強になりました

 どの講師の方のお話も大変勉強になりました。日頃、ドナーさんに前処置とか重症の感染症
のお話をさせていただくのですが、今回の研修で、私にとっては難しい内容もありましたが、
具体的にお話を聞けて本当に良かったです。

 当院では行っていない造血幹細胞移植の看護などについて学ぶことができました。血液疾患
の患者さんから質問を受けた際などに役立てたいと思います。

 幅広く網羅していて、テーマに興味が尽きなかった

 《移植前処置 全身放射線照射》現在、骨髄ﾊﾞﾝｸｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ職。バンクドナーへ、最終同意の
捺印の意義を説明の際、「前処置」の内容等を伝達する事は必須。サラッと説明するには、
重い治療内容と再確認。



アンケート結果(コメント抜粋)

Q2.このセミナーのどのような点を改善した方がよいと思いますか。

 日曜日は忙しいので、最初から最後まで受けることが難しい

 事前の資料にないパワポのスライドもあったようなので、頂きたい

 今回の看護基礎研修Ⅱは受講できたが、Ⅰの時は仕事で、申込したくても受講できなかった。



アンケート結果(コメント抜粋)

Q３.その他(自由記載欄)

 所属の科ではないのですが、たまたま職場で見つけ参加させてもらいました。書類なども事前に配
送され、とても嬉しかったです。また参加したいと思います。

 今回、比嘉今日子さんの講演が特に参考になりました。患者さんの移植前後の準備や治療、看護、
支援、また、入院中のクリーンルームの様子など、なかなか知る機会がありません。大変勉強にな
りました。ドナーの患者さんのご様子など、コーディネーターとしてドナーさんにお話しできる情報は
限られていますが、コーディネーターの大切な知識として学ばせて頂きました。

 本日は、幹細胞移植の患者さんについて、貴重な学習の場を頂きありがとうございました。

 講師の皆様、準備をして下さった皆様、ありがとうございました。質問など積極的にできなくてすみ
ません。

 ドナー選定に関わる、調整医師の視点での選定基準に対する声や、選定スケジュール等の要望
を聴きたい。採取施設（現場）ならではの声を。



多くのご参加誠にありがとうございました
皆様からいただいた貴重なご意見を参考に
沖縄ブロック移植拠点病院として
今後の活動に繋げて参ります


